

郷育わかしお

令和5年度 第2号
能生小学校地域後援会
令和6年3月8日
事務局：糸魚川市大字能生 4485
能生小学校内

【後援会長挨拶】

来年度に向けて

能生小学校地域後援会長 大貫 真



来年度、能生小学校は150周年を迎えます。子どもたちも150周年記念として様々な事を計画しており、今から楽しみにしています。

新型コロナウイルス感染症も5類相当になり1年ほどがたち、学校行事も従来に戻りつつあります。

今後も地域の皆様と一体となって児童の成長を見守っていきたいと思いますので、変わらぬご支援をお願いいたします。

【校長挨拶】

「わかしおっ子」の軌跡

能生小学校長 松岡 貴徳



令和5年度の教育活動が、まもなく終わろうとしています。今振り返ってみると、「わかしおっ子」にとって、様々な出来事があった1年でした。

今年度、能生小学校は、木浦小学校との統合により、木浦地区の子どもたち10名を加えて、全校173名と職員27名で、新生能生小学校としてスタートを切りました。また、本年度は学校創立149年目ということで、来年150周年という大きな節目の年を迎えるための、大切な準備の1年でもありました。来年度の教育活動も見据えながら、予算を有効に活用させていただきました。

また、今年からコロナ禍を乗り越え、たくさんの教育活動が数年ぶりに再開された年でもありました。今まで通りに実施した活動もあれば、変更を加えたり、また時には新たに形を変えて実施したりした活動もあり、子どもたちを起点にした教育活動を展開してきました。次代を見据え、教育の本質を見極めながら、新しい学校の在り方を問い直す「対応力」も試されているような1年にもなりました。

そして、新年早々の1月1日には、能登半島地震が発生し、たいへん不安な日々を過ごしました。保護者、地域の皆様には、家屋等に被害を受けた方もいらっしゃるのではないかと、心よりお見舞い申し上げます。命をも脅かすような震災を経験し、改めて「あたりまえ」に過ごすことのありがたさを実感すると同時に、人と人とがかかわることの大切さや必要性について、深く考える機会をいただいたように思います。

209日間の授業日数ではありましたが、将来能生地区の未来を担っていく「わかしおっ子」は、その名の通り、一人ひとり心も体も大きく成長しています。能生小学校地域後援会の皆様には、例年と変わらず物心両面から大きく支えていただきましたことに厚く御礼申し上げ、挨拶いたします。本当にありがとうございました。

【令和5年度 事業中間報告】

- 5月16日（火） 「フウセンカズラ高齢者見守り隊」種まき（5・6年生）
- 5月25日（木） 「フウセンカズラ高齢者見守り隊」紹介
（全校集会で6年生が説明）
- 6月14日（水） 「フウセンカズラ高齢者見守り隊」発会式
- 6月20日（火） 第1回地域後援会役員会
- 6月27日（火） 第15回地域後援会代議員・評議員会
児童の健全育成に関する懇談会
- ～地域での児童の様子と「フウセンカズラ高齢者見守り隊」について～
- 7月18日（火） 「フウセンカズラ高齢者見守り隊」リーダー会議①
- 7月21日（金） 「フウセンカズラ高齢者見守り隊」
（3年生のうちわのプレゼントお届け）
- 7月24日（月） 後援会だより「郷育わかしお」第1号発行
- 8月 7日（月）
- 8月21日（月） } 「フウセンカズラ高齢者見守り隊」夏休み見守り活動
- 8月28日（月） } （5・6年生）
- 9月29日（金） 「フウセンカズラ高齢者見守り隊」
（4年生のキーホルダーのプレゼントお届け）
- 10月23日（月） 「フウセンカズラ高齢者見守り隊」フウセンカズラ鉢・種回収
（1年生のアサガオの種と2年生のかざりのプレゼントお届け）
- 12月15日（金） 「フウセンカズラ高齢者見守り隊」5年生お楽しみ交流会
- 2月15日（木） 「フウセンカズラ高齢者見守り隊」6年生交流会
- 2月16日（金） 「フウセンカズラ高齢者見守り隊」リーダー会議②
- 3月 5日（火） 第2回地域後援会役員会
- 3月 8日（金） 地域後援会だより「郷育わかしお」第2号発行
- 3月12日（火） 「フウセンカズラ高齢者見守り隊」修了式



ありがとうございます！！

皆様からの地域後援会費によって、能生小学校の子どもの安心・安全や教育活動が支えられています。今年度購入した主なものを以下に紹介いたします。



書き初め掲示用マグネットバー
(3～6年児童数分)



教材作成用ラミネーター



安全用反射テープ
(新1年生用)



テレビモニター用スピーカー
(6台)

【その他】フウセンカズラ活動材料、音楽発表会用教材、学校ボランティア（保護者・地域）湯茶・謝礼、書写指導やその他研修講師の謝礼、入学式・卒業式用生花・鉢花用土、祝菓（卒業生分）、等を購入させていただきました。

1年間のご支援に感謝申し上げます。

来年度もどうぞよろしく願いいたします。

フウセンカズラ高齢者見守り隊 2・3学期の活動

地域後援会として、地域とともにフウセンカズラ高齢者見守り隊の活動を支援してきました。児童が地域の一員として自分たちができることを考え、地域の高齢者とかわり、思いやりの心を育んできました。

7月18日(火) 第1回リーダー会議



5・6年生のリーダー児童が参加し、全学年でフウセンカズラ高齢者見守り隊の活動をしていくことや、地域の一員として自分たちができることを工夫していくことを報告しました。また、出席者から、「この活動は一人ではできない。みんなで協力してやってほしい。」ということや、「暑い夏は熱中症が心配なので、お年寄りに声を掛けてほしい。」という意見が出されました。そこで、今年は夏休みフウセンカズラの見守り活動を行うことになりました。



7月 3年生のプレゼント「うちわ」のお届け

夏の暑い季節を爽やかに過ごしてもらえるよう、3年生がメッセージや絵を描いてうちわを作りました。できあがったうちわは、5・6年生がフウセンカズラを届けた高齢者宅に届けました。手作りうちわを渡すと、お年寄りの方々が笑顔になりました。



夏休み フウセンカズラ見守り活動

8月7日(月)、21日(月)、28日(月)は、「フウセンカズラ見守りデー」として、高齢者のお宅へ5・6年生が訪問に行きました。お年寄りの方々とフウセンカズラの成長について話題にしたり、笑顔で話をしたりする姿が見られました。



9月 4年生 キーホルダーのプレゼント

4年生は身近に持っていられるキーホルダーを作りました。「夏よりも気温が下がりましたので、お身体に気を付けてお過ごしください。」などのお年寄りを気遣うメッセージをキーホルダーに添えました。



10月 1年生のアサガオのたねと2年生のかぜいのプレゼント

1年生は春から育ててきたアサガオのたねをプレゼントし、2年生はきれいな模様のコースターを手作りしてプレゼントしました。5・6年生が届けました。



10月23日(月) 鉢とたねの回収

区長様や町内会長様も参加してくださり、フウセンカズラの鉢とたねの回収に行きました。夏休みに子どもたちがお年寄りのお宅に顔を見せに行って交流したこともあり、とても和やかな雰囲気で行うことができました。鉢とたねをもらう代わりに、1年生と2年生のプレゼントをお渡しできて、喜んでいただけました。



12月 5年生 フウセンカズラお楽しみ交流会

12月15日（金）能生生涯学習センターでお楽しみ交流会を行いました。当日は、区長様や町内会長様も合わせて、20名程度の方がお越しくださいました。能生小クイズやマジック、寸劇や歌、プレゼント渡しなど子どもたちがお年寄りを楽しませようと考えた出し物が披露されました。お年寄りと子どもたちの笑顔がたくさん見られた、とても楽しいひとときとなりました。



2月 6年生 フウセンカズラ交流会

プログラム

- (1) はじめの言葉
- (2) 茶話会
- (3) 交流ゲーム（爆弾ゲーム）
- (4) 工作タイム（お絵描き・しおりづくり）
- (5) 感想発表（6年生2名、地域の方々）
- (6) 記念撮影
- (7) 終わりの言葉

2月15日（木）に能生生涯学習センターで6年生のフウセンカズラ交流会が行われました。6年生は3月22日（金）に卒業式を迎えます。今までお世話になった地域への感謝も込めて、お年寄りとたくさん触れ合えるようなプログラムを考えました。



2月16日(金) 第2回リーダー会議

5・6年生のフウセンカズラ高齢者見守り隊リーダーが参加し、2学期以降の活動を報告しました。今年度活動してきた思いや来年度に向けた考えを発表しました。これからも地域の一人として高齢者の方々とあたたかな交流を続け、高齢者の方々と自分たちが笑顔になる取組を工夫していくことを報告しました。



フウセンカズラ高齢者見守り隊活動の成果

～「フウセンカズラ高齢者見守り隊」第2回リーダー会議 児童の言葉より～

- ・交流会の準備では、みんなでどうしたら高齢者が喜んでくれるかを考えながら、協力して行いました。今年やったことを来年も続けて行ってほしいです。(6年生)
- ・交流会では、クイズが成功したり、劇もおもしろくてきて、お年寄りのみなさんの笑顔が見られて良かったです。来年度もお年寄りのみなさんとまた、交流会をしたいです。(5年生)
- ・活動では、高齢者の方にフウセンカズラやプレゼントをわたすのが上手にできたと思うし、リーダー会議の司会では、大きな声で言えたと思います。交流会も高齢者の方に喜んでいただけようがんばって計画をしました。これからは、中学校に進学するけれど、高齢者の方々とあいさつぐらいはできるので、これからもあいさつを続けたいです。(6年生)
- ・フウセンカズラをちゃんと届けたり回収したりできて良かったです。5年生の交流会では、マジックが成功できて良かったです。お年寄りのみなさんが笑顔になれて良かったです。来年度も、お年寄りのみなさんと話したり交流したりしたいです。(5年生)
- ・私は、お年寄りをいつまでも元気にしたくてフウセンカズラのリーダーになりました。今年は、去年できなかったこともでき、思ったより大変でつかれることもあったけど、ひとり暮らしをしているお年寄りに声を掛けに行くと、おじいちゃんおばあちゃんは喜んでくれてうれしかったです。お年寄りの笑顔が見られる活動ができて、とてもよかったと思います。(6年生)
- ・フウセンカズラの種まきをやってみて、植え方を知ることができてよい機会になりました。また、フウセンカズラを届けたりいろいろな学年の思いをお年寄りに伝えたりすることができてよかったと思います。交流会を実際にやってみて、お年寄りの方々の笑顔を見ることができて良かったです。来年度は、交流会や各学年のプレゼントを届けるだけではない活動ができるといいなあとと思います。(5年生)

来年度も学校と連携しながら、地域とともにフウセンカズラ高齢者見守り隊の活動等を支援していきます。